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Chers amis d’Esperanza Joie des Enfants, 

En cette fin d’année alors qu’en France comme à Madagascar nous nous préparons, chacun à notre 

manière, à célébrer la joie de Noël et l’entrée dans la nouvelle année, nous avons le plaisir de vous 

adresser ce dernier numéro 2023 de votre Lettre d’Information. 

Comme toujours en cette période critique pour la plupart des associations (dont 40% des dons sont 

collectés dans les deux derniers mois…confrontant les responsables de ces associations à une 

incertitude d’autant plus inquiétante quand elle met en péril la poursuite des missions) nous sommes 

en pleine campagne de rappel auprès de chacun de nos amis. Si vous ne faîtes pas partie de la petite 

quarantaine de nos donateurs qui a opté pour le don régulier, nous vous redonnons le lien vers la 

solution la plus simple qui vous permettra de renouveler votre soutien, le don en ligne sécurisé via 

HelloAsso. Le reçu fiscal vous sera adressé automatiquement et vous permettra de déduire de votre 

futur impôt sur le revenu 75% du montant de votre don. Nous n’avons aucun frais de fonctionnement 

(hormis les frais bancaires) aussi chaque euro de vos dons sera à Madagascar « un euro pour 

l’action ». [remarque : soyez attentifs lors de votre don, HelloAsso accueille les dons sans frais mais 

propose une contribution pour son fonctionnement avec un curseur qu’il vous appartient d’ajuster 

selon votre choix] 

   https://www.helloasso.com/associations/esperanza-joie-des-enfants/formulaires/1  

 Dans ce bulletin nous avons rassemblé les principales nouvelles d’un dernier trimestre toujours aussi 

dense.  

Bonne lecture, et joyeuses fêtes de notre part à tous et surtout de la part des 4000 enfants qui grâce à 

vous accèdent à la possibilité de construire un avenir meilleur ! 

          Philippe Thirion 

 

 Le franchissement d’un pic : 4000 ! 
 

La rentrée scolaire a été suivie comme chaque année de nombreux échanges avec chacun des 

responsables des écoles que nous accompagnons. Avec 4002 élèves scolarisés dans les 6 

établissements scolaires accompagnés (1 école élémentaire, 2 collèges et 3 lycées avec un parcours 

complet du pré-scolaire à la terminale) Esperanza Joie des Enfants passe pour la première fois de son 

histoire le pic des 4000 élèves. Parmi ceux-ci 3351 sont accueillis dans les cantines scolaires. A ce 

nombre s'ajoutent les 116 enseignants et 19 personnels des cantines qui partagent le repas des élèves. 

Il convient enfin d'ajouter les 270 enfants (généralement enfants des rues) accueillis chaque jour dans 

les trois centres nutritionnels (Ambohipeno, Tsiroanomandidy et Ankadinondry-Sakay). Cela amène 

Esperanza à financer la fourniture de quasiment 700 000 repas par an pour un total de 3621 

bénéficiaires (soit +110 vs 2022-2023, +606 vs 2021-2022 et +928 vs 202-2021).  

Lettre d’information n°54 – 21 décembre 2023 
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Concernant la scolarisation, les 6 établissements scolaires représentent 101 classes confiées à 116 

enseignants. L'effectif moyen par classe est ainsi de 40 élèves, un chiffre bien élevé défavorable à une 

pédagogie active qui permettrait le suivi individualisé des élèves et leur participation. Encore faut-il 

relever qu'il ne s'agit là que d'une moyenne globale et que nombre de classes présentent un effectif 

bien supérieur, et ceci dans des années pour lesquelles l'enjeu d'apprentissage est critique : premières 

années de la scolarité ou années de diplômes (CEPE, Brevet, Bac). C'est là une des constantes de 

l'éducation à Madagascar, conséquence à la fois d'une démographie toujours incontrôlée, de 

l'inadaptation de l'offre en établissements scolaires par rapport aux besoins, de la faiblesse en nombre 

et en qualité des enseignants, et de la difficulté des chefs d'établissements à percevoir en totalité les 

frais de scolarité, compensant la part d'écolage non recouvrée par un nombre plus important d'enfants 

accueillis. Une situation préjudiciable dans la durée à la qualité de l'enseignement. 

 

Quant aux frais annuels de scolarité (droits d'inscription+10 mois d'écolage) ils représentent selon 

les classes en moyenne entre 110 000 et 190 000 ariary par an (soit entre 22 et 38 euros au cours de 

fin 2023). La taille moyenne d'une famille malgache étant de 5,3 personnes et le revenu en zone 

rurale où Esperanza Joie des Enfants intervient principalement étant particulièrement faible, les frais 

de scolarité des enfants représentent pour une famille en moyenne de 3 à 5 mois de revenus de la 

famille. C'est pourquoi Esperanza a développé depuis 2017 le Programme d'Activités Génératrices de 

Revenus qui par le principe d'une dotation remboursable permet aux familles de développer des 

activités dont les fruits leur permettent d'assumer par elles-mêmes les frais de scolarité et rembourser 

la dotation. Par comparaison la dotation moyenne allouée par enfant pour développer ces activités est 

de 150 000 ariarys donc cohérente avec le niveau des frais de scolarité et permettant une capacité réelle 

de lancer ou renforcer des activités (petit élevage, gargottes, agriculture, artisanat...). 

 

La décision de plafonner nos engagements sera proposée lors de notre prochaine assemblée générale 

le samedi 16 mars, car nous ne pouvons plus « tels le baobab » continuer à monter jusqu’au ciel… 
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  Activités Génératrices des Revenus : un nouveau millésime riche de perspectives  

 

Avec une dotation complémentaire due à la générosité de deux grands et fidèles mécènes (société de 

gestion Amplegest et association Don Boule de Neige), la dotation globale disponible destinée aux 

différents programmes AGR lancés dans les établissements scolaires soutenus par Esperanza Joie des 

Enfants a été portée au titre de l’année scolaire 2023-2024 à 400 000 000 Ariary (soit environ 80 000 

Euros au cours de change actuel).  

 

Dès réception, fin août 2023, des dotations complémentaires qui leur étaient allouées suite à la mission 

du bureau et aux résultats obtenus, chacun des responsables locaux des programmes AGR, assisté d’un 

comité de parents d’élèves et d’enseignants, s’est mis en ordre de marche pour identifier les candidats 

éligibles à un prêt AGR. Sur la base des premiers retours chiffrés obtenus, se sont 716 familles de 

parents d’élèves avec 1583 élèves inscrits qui ont reçu leur dotation et lancé une activité génératrice 

de revenus et ainsi s’engager sur les voies de l’autonomisation financière. 

 

A ce jour, 132 autres familles (principalement des familles d’enseignants) ont également bénéficié du 

programme AGR avec des dotations unitaires significativement plus importantes de façon à 

démultiplier l’impact. Dans un contexte où les salaires des enseignants ne dépassent pas 40 euros par 

mois, nul doute qu’un prêt de 150 Euros est un outil de fidélisation et motivation important. 

 

Enfin, plusieurs projets collectifs sont lancés en particulier à Ambinanindrano (culture de la vanille, 

élevage avec utilisation de la Black Soldier Fly à partir de l’innovation d’Imito -cf. photo ci-dessous 

de la première récolte des larves). 

 

 
 

Une fois encore merci au Comité Philanthropie d’Amplegest ainsi qu’aux membres de l’association Don 

Boule de Neige qui permettent que se déploie cette espérance !    
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 La malnutrition à Madagascar : plus que jamais un niveau alarmant … 

 

  
(cliquez sur la carte afin de visualiser la vidéo qui résume la situation de Madagascar) 

 

Selon le rapport de l’Indice de la faim dans le monde (GHI, Global Hunger Index) qui vient d’être publié, 

si certains pays ont enregistré des avancées significatives, peu de progrès sont constatés en matière de lutte 

contre la faim à l’échelle mondiale depuis 2015. La faim demeure à un niveau grave ou alarmant dans 43 

pays. Sur ce total, 9 pays affichent en 2023 un niveau de faim alarmant, dont particulièrement Madagascar.  

 

Madagascar se situe ainsi – comme lors des études précédentes - tout en bas de l’échelle à l’avant-dernier 

rang de 125 nations, juste devant la République centrafricaine, le Burundi et le Soudan du Sud en matière 

d’indice de la faim (GHI). Les scores de GHI sont calculés à l’aide d’une formule qui combine 4 indicateurs 

qui ensemble permettent de cerner la nature multidimensionnelle de la faim : (1) la sous-alimentation, (2) 

le retard de croissance, (3) l’émaciation et (4) la mortalité infantile. 

 

Si la capacité́ des pays à surmonter les chocs majeurs dépend en grande partie de facteurs tels que la fragilité 

de l’État, les inégalités, la mauvaise gouvernance et la pauvreté chronique, la jeunesse est la grande perdante 

en tout état de cause de ces mauvaises politiques, amplifiées par le changement climatique et la dégradation 

de l’environnement. 

 

A défaut de pouvoir influer sur les politiques mises en œuvre au niveau de la Grande Île, chez Esperanza 

Joie des Enfants, nous combattons l’insécurité alimentaire en soutenant, dans certains cas avec des 

associations partenaires, 9 cantines et centres nutritionnels plus de 3600 enfants accèdent ainsi chaque jour 

à un repas équilibré. 

 

Parallèlement, nous accompagnons depuis 2014 la ferme de production de spiruline Fanantenana. Le 

très riche complément alimentaire ainsi produit est distribué à plus de 5000 bénéficiaires dans les écoles 

et dispensaires. Depuis bientôt 10 ans la démonstration est faîte de l’impact réel de ce complément 

alimentaire tel que nous le distribuons (sous forme de 3 véritables cures de 7 semaines chacune par an, en 

milieu scolaire contrôlé, et tout au long de la scolarité). 

 

https://www.globalhungerindex.org/
https://youtu.be/J0QSxD2vakI
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En 2023, nous avons consacré à ces deux actions un budget proche de 120.000 Euros, un chiffre en 

augmentation constante année après année. Il est en effet difficile de refuser l’accès à la cantine à de 

nouveaux enfants dans les écoles que nous soutenons, alors même que la perspective d’une assiette bien 

pleine est souvent pour les parents, en plus de la qualité de l’enseignement, le premier motif pour scolariser 

leurs enfants. Par ailleurs, l’inflation des prix alimentaires sévit à Madagascar, là-bas plus qu’ailleurs, alors 

que sa monnaie dévisse et que le pays importe toujours une partie significative du riz qu’il consomme.  
 

 

 

 Élections présidentielles à Madagascar : un processus mouvementé  

 

 Andry Rajoelina vient d’être réélu président 

de la République malgache pour un mandat de 

5 ans avec près de 59% des voix au premier 

tour alors que 10 des 13 candidats validés par 

la Haute Cour Constitutionnelle (sur 28 

candidats initialement) avaient décidé de 

boycotter le scrutin en raison des conditions 

contestées qui l’entouraient. Avec un taux de 

participation de seulement 46%, taux lui-

même contesté par les observateurs 

internationaux, la légitimité du nouveau 

président investi officiellement le 16 

décembre demeure fragile. Le chef de l’État, 

âgé de 49 ans, à la double nationalité française 

et malgache, se présentait pour un second mandat à la tête de la Grande île, sur fond de vives tensions. La 

campagne présidentielle s’est déroulée de fait dans un climat délétère marqué par une crise concernant la 

période d’intérim durant la campagne puis par des manifestations quotidiennes organisées à Antananarivo.  
 

Malgré sa défaite électorale, l'opposition ne s'avoue pas encore vaincue avec des réunions et déclarations 

qui se succèdent. La question est donc maintenant de savoir si Andry Rajoelina parviendra à se maintenir 

au pouvoir pour ce second (et en principe dernier) mandat. Espérons que la sagesse prévaudra et que les 

prochaines échéances électorales à Madagascar se dérouleront dans un calme relatif, permettant aux 

alternances politiques locales ou nationales de se faire dans le cadre constitutionnel. Sauf report, les 

prochaines élections communales devraient avoir lieu durant le premier semestre 2024, les mandats 

électoraux de quelques 1 700 maires de l’île et de leurs conseillers municipaux arrivant à leur terme en 

début d’année. 
 

 

Des « visio-conversations » en français : le Visiolog. 
 

En novembre dernier, nous avons lancé, avec le Centre de Formation 

Professionnelle d’Imito, une série de « visio-conversations » en français, le 

Visiolog, à destination des étudiants bacheliers malgaches qui souhaitaient 

améliorer leur français oral, peu pratiqué au lycée. En effet, comme l’a 

souligné Christian Randrianasolo, délégué général permanent d’Esperanza 

à Madagascar, dans son discours inaugural (cliquez sur l’image ci-contre du 

caméléon), le français, deuxième langue officielle du pays, est la langue à la 

fois « du savoir et des affaires ». 
 

Convaincus que l’avenir professionnel de ces jeunes passe par un apprentissage solide du français, quatre 

bénévoles d’Esperanza (Marie, Eric, Jean-Michel et Jean-François) ont accepté de passer chacun une 

heure hebdomadaire avec leur petit groupe de trois étudiants, pour discuter d’un thème préparé à l’avance, 

illustré par un PowerPoint. 

https://youtu.be/SsabQUA8m_I?si=pCiFn5ZlniEsi2eT
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Il est certain que le « décloisonnement » intellectuel et 

culturel de ces jeunes, vivant dans des villages de brousse, 

passe par Internet.  Nous lancerons donc l’an prochain un 

crowdfunding afin de trouver des subventions pour 

financer la box et les crédits de connexion (env. 800€/an). 

Une chose est sûre, étudiants et enseignants sont heureux 

de ces échanges ! 

   

Cliquez sur cette image pour découvrir un aperçu 

souriant des premières séances  

 

 Partenariat : distribution de smartphones aux filleuls et correspondants AMM 
 

 

Esperanza, partenaire de longue date à Madagascar d’Alliances 

& Missions Médicales, vient d’offrir 50 smartphones Sony 

Xperia-XA2. Ces smartphones ont été prélevés sur le lot de 850 

téléphones portables "reconditionnés" provenant de la 

générosité de la Police Nationale, dont nous avons affecté la 

plus grosse partie au programme d’éducation numérique mené 

par notre association. 

 

Ces précieux matériels préparés par l’équipe des volontaires du 

programme numérique en mission cet automne (Victoire, 

Charles et Clément) ont été remis aux correspondants et filleuls 

d’Alliances & Missions Médicales à Fianarantsoa, Tuléar, 

Antananarivo et Majunga. Rappelons que dans le cadre de ses 

différentes missions dans le domaine de la santé, AMM parraine 

en effet les études de 209 étudiants des filières de santé à 

Madagascar (étudiants en médecine et en paramédical), un 

parrainage d’autant plus nécessaire que le coût de ces études 

supérieures est inaccessibles pour la quasi-totalité des familles 

malgaches. 

 

Les bénéficiaires retenus sont tous des étudiants bien avancés dans leurs études 

et des correspondants méritants engagés dans le suivi des actions sur le terrain 

menées par Alliances & Mission Médicales au profit des plus démunis : 

secourisme, actions de dépistage, programme nutritionnel de santé… Un 

matériel qui leur sera utile aussi bien pour effectuer des recherches pour leurs 

études que pour correspondre avec leurs parrains/marraines de France.  

 

Parmi les nombreux remerciements qui nous ont été adressés voici le message 

de Yannicka « Aujourd'hui, je tiens vraiment à vous remercier car je suis l'une 

des jeunes qui a eu la chance de recevoir un tout si beau téléphone portable. 

Vraiment merçi beaucoup, que Dieu vous bénisse tout au long de votre vie. Je 

suis vraiment très contente car avec ce téléphone je n'aurai plus la difficulté 

d'envoyer un email à ma Marraine, ça va aussi m'aider de faire des recherches 

à mes études. Je pourrai même prendre des photos avec ma petite famille, et 

je pourrai aussi intégrer dans le groupe des élèves de notre école sur le Facebook afin d'avoir tous les 

nouveaux informations et tous les changements de programme sur nos études. C'est le plus cadeau que j'ai 

reçu en cette année alors je vous remercie au fond du cœur. » 

 
 

https://youtu.be/ozUQAbgEyv0?si=R3Two9j04hVd-7tW
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 Les missions des volontaires : un formidable élan de générosité et une chance  
 

Avec 36 volontaires partis en missions durant 

cette année 2023 ce sont autant de belles histoires, 

de rencontres, de générosités, de partages, qu’il 

nous faudrait vous livrer ici. 

 

Une tâche impossible dans le format condensé de 

ce bulletin. Alors nous vous invitons à les 

découvrir à travers de simples échos, ou encore en 

vidéos dans notre galerie YouTube voire quelques 

comptes-rendus de missions publiés sur notre site 

internet dans la page Bénévoles.  

 

Et, si vous souhaitez savourer le goût de la mission 

voire pourquoi pas partir vous aussi un jour prochain, nous vous ouvrons maintenant l’accès au fil 

WhatsApp « Missions Esperanza ». Les règles de ces groupes WhatsApp ayant évolué il nous est possible 

d’ouvrir davantage ce précieux canal de communication entre ceux qui se succèdent sur le terrain et les 

bénévoles d’Esperanza ici en France. Alors si cela vous intéresse et que vous disposez d’un compte 

WhatsApp il vous suffit de nous le demander par e-mail à esperanzajoiedesenfants@yahoo.fr  

 

Depuis notre dernier bulletin d’octobre les missions qui se sont succédées ont vu :  

  
 Clément, Charles et Victoire poursuivre sur plusieurs sites(Antsongo, Imady, Ambinanindrano et 

même Bekopaka)  leur mission pour le programme Numérique coordonné par Jean-François,  

 Jean-Michel apporter un précieux appui aussi à ce programme lors de sa mission de cinq semaines 
à Imito auprès du Centre de Formation Professionnelle,  

 Isaure effectuer une belle mission centrée éducation et initiation à l’informatique auprès des 
sœurs, des enseignants et des élèves du collège de Mahambo,  

 Valérie se joindre quelques semaines à Charles et Victoire pour des interventions auprès des élèves 
d’Antsongo, en particulier un beau challenge autour du theme “Madagascar 2050 : comment 
sauver Madagascar face au réchauffement climatique” 

 Jean-Louis réaliser une deuxième mission technique cette année, centrée sur la maintenance et les 
conseils à Fanantenana, mais aussi la reception et le suivi de chantiers à Ambinanindrano et Imito, 
avec la préparation du futur chantier 2024 d’électrification photovoltaïque du centre de formation 
professionnelle suite à l’importante décision de soutien de la Fondation du Groupe EDF qui a retenu 
notre projet présenté par Pascal (venue en mission au printemps dernier avec Antonietta, la 
responsible de projets de la Fondation). 

 Françoise, qui pour sa nouvelle mission a pu mener à bien un ambitieux projet théâtral avec les 
élèves du lycée Saint-Michel à Imady (voir son compte-rendu en ligne sur notre site) 

 Et enfin Océane, qui a été sur tous les fronts entre Antsongo, Imady et Ambinanindrano. 
Ergothérapeuthe, elle a mobilisé ses compétences et la générosité de nombreux amis pour mettre 
en oeuvre des solutions ingénieuses pour les enfants frappés de malformations ou de retards de 
développement (voire ci-dessous) ainsi que mobiliser une classe de CM2 en France pour organiser 
une collecte “bol de riz” et des échanges avec les jeunes élèves d’Imady. 

https://www.youtube.com/@EsperanzaJoiedesenfants
https://www.esperanzajoiedesenfants.org/la-page-des-benevoles.php
https://www.esperanzajoiedesenfants.org/la-page-des-benevoles.php
mailto:esperanzajoiedesenfants@yahoo.fr
http://www.esperanzajoiedesenfants.org/documents/cr-mission-theatre-francoise-nov-2023-et-preparation-2024.pdf
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Côté dispensaire, Océane 

s’est lancée dans la 

fabrication d’un porteur fait 

maison pour aider à la 

rééducation des enfants 

atteints d’un retard de 

développement. (avec les 

roulettes du brocanteur 

d’Ambositra et les outils et 

savoir-faire des menuisiers 

de l’atelier des sœurs 

d’Imady)  

 

 Cliquez sur l’image ci-contre pour découvrir l’appel d’Océane et 

l’histoire de Christophe (12 ans) atteint d’hydrocéphalie. 

 

Tous ces sourires sont le fruit de la mobilisation lancée durant sa 

mission par Océane et des générosités qui se sont unies pour, quelques 

centaines d’euros plus tard, parvenir à opérer Christophe à la clinique 

Ave Maria d’Antsirabe et changer ainsi une petite vie qui était 

condamnée !  

 

Après la mission de cet été qui avait permis avec Justine et l’équipe de 

Mada’Care de sauver la petite Faraniaina voici un nouveau 

témoignage de l’impact formidable de l’action de tous ces volontaires.  

 

Merci et bravo à tous ! 

 

 

 Hommage aux jeunes du Conseil Municipal des Jeunes de Bois d’Arcy !  
 

Nous rendons hommage à la générosité, à la créativité, à la persévérance et au sens de l’engagement sans 

faille des jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes de Bois d’Arcy qui au terme d’un mandat de deux 

années rendaient compte de leur action, le 12 décembre dernier devant Monsieur le Maire de Bois d’Arcy, 

Jean-Philippe Luce. Après nos précédentes rencontres celle-ci venait clore une belle série d’actions dont a 

rendu compte Inès (cliquez sur la photo ci-dessous pour ouvrir la vidéo de son témoignage) en présence de 

représentants d’Esperanza (Catherine, André et Philippe) : 
  

 

 

 

Cliquez ici  

 

  

https://mada-care.hubside.fr/actualites
https://youtu.be/Rc-K86HSDXo
https://youtu.be/QKrIp0cR1QA
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 Déploiement du Programme Numérique : mission accomplie, tout est en place !  

 

En cette fin d’année le programme numérique déployé par nos 4 volontaires de choc depuis septembre 

(Victoire, Charles, Clément et Jean-Michel) a brillamment passé les jalons essentiels pour permettre à 

nos différents sites (même le plus éloignés comme Ambinanindrano et Bekopaka) d’avoir à disposition les 

ordinateurs modernes et les smartphones acheminés ces derniers mois par container afin de faciliter leur 

mission d’enseignement et les communications. La dream team a réussi à résoudre les multiples problèmes 

que l’on rencontre traditionnellement sur le terrain pour transporter, répartir, installer les serveurs, faire les 

mises à jour, réparer matériels et wifi mais aussi et surtout former inlassablement les enseignants à 

l’utilisation de ces nouveaux matériels et méthodes avec le soutien et l’appui de l’équipe d’AccesMad 

basée à Antananarivo. Seul Clément est aujourd’hui encore sur place jusqu’à mi-mars pour poursuivre le 

travail si bien engagé.  

 

Maintenant l’enjeu majeur est de permettre que ce 

matériel soit utilisé le plus efficacement possible 

dans les salles informatiques, les salles des profs et 

les salles de classes mais aussi dans les bibliothèques 

! La « révolution numérique » est en marche elle ne 

doit pas s’arrêter. Pour cela il nous faudra poursuivre 

sans relâche l’accompagnement des profs et des 

élèves, une mission qui sera dans les sujets portés par 

nombre des prochains volontaires qui se préparent 

déjà à partir en 2024. 

 

Un grand merci à nos quatre intrépides volontaires 

mais également à l’entreprise INGEDATA, basée à 

Tana, qui -répondant généreusement à l’appel de Jean-Michel- a offert et acheminé 19 ordinateurs et divers 

matériels supplémentaires !  

 

 

 Esperanza invité au forum annuel du réseau OSCAPE  
 

Le réseau OSCAPE (Organisation de la Société Civile 

d’Antsirabe pour la Protection de l’Enfance) avait convié 

Esperanza à participer et tenir un stand lors de son forum annuel 

le 15 décembre dernier.  

 

Notre délégué général Christian a 

une fois de plus fait preuve de sa 

disponibilité et son engagement 

pour nous représenter lors de cette 

manifestation. Avec l’aide de son 

épouse Féfé, professionnelle de la 

communication événementielle, 

mais aussi de l’équipe de Fanantenana qui venait présenter la 

spiruline « SpirFan », Christian a pu aménager un stand 

Esperanza. Une belle occasion de rencontres avec les visiteurs et 

les nombreuses associations présentes. Merci à Sr. Viviane, 

directrice du lycée Picot de Clorivière, qui il y quelques années nous avait ouvert les portes de l’OSCAPE 

et était également présente à cette manifestation !  

https://www.oscape.org/
https://www.esperanzajoiedesenfants.org/article-151049-esperanza-presente-au-forum-de-.html
https://www.esperanzajoiedesenfants.org/article-151049-esperanza-presente-au-forum-de-.html
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 Fanantenana : vive les mariés !   
 

 

C’est avec joie que nous vous annonçons le mariage de Nirina, directeur de 

la ferme de spiruline Fanantenana, avec Diamondra. Le mariage a été 

célébré à Antsirabe et le jeune couple était entouré par les amis d’Esperanza, 

notamment Christian, Jean-Louis et Françoise et bien sûr Dany le 

responsable de l’exploitation de la ferme depuis sa création.  

 

Tous nos vœux de bonheur au jeune couple ! 

 

 

 
 

----------------------------------------------------------------------------------- 
 

Une magnifique année 2023 s’achève ainsi, après tant de beaux moments partagés et l’aboutissement 

de projets majeurs. Bien sûr nous nous préparons à aborder 2024 avec une certaine inquiétude face 

à l’ampleur de nos engagements. Inquiétude mais confiance active aussi quand nous considérons 

l’engagement des bénévoles en France et des volontaires lors des missions à Madagascar. L’afflux 

depuis deux semaines de vos dons nous laisse encore espérer préserver notre capacité d’action, tout 

particulièrement pour les cantines. Nous souhaitons que ce long et dernier numéro de l’année vous 

trouve tous dans la joie de Noël et des fêtes, comblés par cette espérance que vous contribuez à 

apporter à tous ces enfants du bout du monde. Rendez-vous en 2024 ! 

L'équipe du Bureau, Bernadette, Isabelle, Pierre, Jean-François et Philippe 

 

 

Retrouvez toute l'information concernant Esperanza Joie des Enfants 

http://www.esperanzajoiedesenfants.org/index.php 
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